

## Comité de Expertas del MESECVI elige a su primera presidenta del Caribe anglófono

**Fortaleza, 18 de diciembre de 2025** — Por primera vez desde su creación, el Comité de Expertas del Mecanismo de Seguimiento de la Convención de Belém do Pará (MESECVI) eligió a una representante del Caribe anglófono como su Presidenta. Miriam Roache, de San Vicente y las Granadinas, fue elegida para este rol, marcando un hito en la historia del Comité, durante la XXII Reunión celebrada los días 9 y 10 de diciembre en Fortaleza, Brasil, en el marco del encuentro regional del Mecanismo

El MESECVI es el órgano creado por la Organización de los Estados Americanos (OEA) para monitorear la implementación de la Convención Interamericana para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia contra la Mujer (Convención de Belém do Pará), el primer tratado internacional en reconocer el derecho de las mujeres a una vida libre de violencia, adoptado en 1994.

La reunión de Fortaleza, que también marcó el 20º aniversario del MESECVI, reunió a ministras de la mujer, autoridades nacionales, organizaciones de la sociedad civil e integrantes del Comité de Expertas, en el marco de la XXII Reunión del CEVI y la X Conferencia de Estados Parte (CEP), celebradas del 9 al 12 de diciembre, junto a eventos paralelos y un foro de sociedad civil con más de 150 participantes. La elección de la Sra. Roache constituye un hito significativo tanto para el Comité como para el liderazgo caribeño en los esfuerzos hemisféricos por eliminar la violencia de género.

El Comité de Expertas (CEVI) es el órgano técnico e independiente del MESECVI, integrado por especialistas designadas por los Estados Parte de la Convención, con base en su reconocida trayectoria en la defensa de los derechos humanos de las mujeres. El Comité monitorea la implementación de la Convención mediante rondas de evaluación, analiza los informes presentados por los Estados y formula recomendaciones. A lo largo de dos décadas, el CEVI ha contribuido al desarrollo de estándares regionales mediante recomendaciones generales, declaraciones políticas y leyes modelo que fortalecen la protección de los derechos de las mujeres y la rendición de cuentas de los Estados.

Miriam Roache, experta designada por San Vicente y las Granadinas desde el inicio del Mecanismo en 2004, es ampliamente reconocida por su extensa labor en la promoción de los derechos de las mujeres en América Latina y el Caribe. Como Presidenta del Comité, representará al CEVI en foros regionales e internacionales, incluyendo en la Plataforma de Mecanismos de Expertas regionales y de la ONU sobre Discriminación y Violencia contra las Mujeres (Plataforma EDVAW).

Su elección marca no solo un precedente como la primera Experta del Caribe en presidir el CEVI, sino también un reconocimiento al creciente aporte de la región caribeña al Mecanismo. A lo largo de su trayectoria, la Sra. Roache ha contribuido a la elaboración de

instrumentos clave del MESECVI, como las Leyes Modelo sobre femicidio/feminicidio y sobre violencia contra las mujeres en la vida política. Más recientemente, integró el Grupo de Trabajo sobre violencia digital basada en género, participando en consultas y debates técnicos que dieron lugar a la adopción de la Ley Modelo Interamericana para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia Digital contra las Mujeres Basada en Género.

Al asumir la presidencia, la Sra. Roache señaló: “*Ser parte del Comité de Expertas ha sido tanto un privilegio profesional como una responsabilidad cívica. Esta participación ha profundizado mi compromiso con el trabajo riguroso necesario para traducir los principios del derecho internacional en protecciones tangibles para las mujeres y personas con identidades de género diversas en la región. Me honra la confianza depositada en mí como la primera ciudadana del Caribe en ocupar este cargo, y agradezco sinceramente a mis colegas por su apoyo y respaldo.*”

El liderazgo de la Sra. Roache trasciende su labor en el MESECVI. En junio de 2025, fue elegida Secretaria Adjunta del Consejo Directivo de la Confederación Caribeña de Cooperativas de Crédito (CCCU), convirtiéndose en la primera mujer de San Vicente en ocupar este cargo, en representación de la Liga de Cooperativas de San Vicente y las Granadinas. A nivel nacional, se destaca por su rol como excoordinadora de Asuntos de Género y su labor sostenida en defensa de los derechos de las mujeres y el empoderamiento de las juventudes, a través de su participación en Soroptimist International.

Además de su elección como Presidenta, la Sra. Roache fue homenajeada oficialmente durante la ceremonia de apertura de la X Conferencia de Estados Parte en Fortaleza, en reconocimiento a sus 20 años de servicio en el Comité de Expertas. La distinción fue entregada por el Secretario General de la OEA, Albert Ramdin, en reconocimiento a sus contribuciones sostenidas al MESECVI y su liderazgo en la promoción de los derechos de las mujeres en las Américas.

La Sra. Roache asume la presidencia del CEVI en un momento clave para la región, en el que el Comité profundiza su trabajo sobre nuevos desafíos como la violencia digital, los impactos del cambio climático sobre los derechos de las mujeres y la protección de defensoras de derechos humanos. Su liderazgo será esencial para orientar la agenda futura del Comité y fortalecer la implementación efectiva de la Convención de Belém do Pará en América Latina y el Caribe.